

December 2023

Queridos Amigos,



Aquí estoy en Salina, Kansas, usando pantalones largos y un suéter grueso. Está alrededor del punto de congelación. Llamada telefónica desde Santa Cruz: ¡Aquí hace un calor sofocante! (alrededor de 40 grados). ¡Qué contraste! Y no sólo el clima. También el tráfico: señales con la velocidad máxima que la gente simplemente respeta, líneas en la carretera, carreteras llanas y sin baches... sinceramente: es un alivio, aunque también hay tantas cosas que extraño. A veces siento que estoy lleno de contradicciones, pero supongo que eso es inseparable a ser misionero. Es maravilloso estar aquí, a pesar del frío invernal, y disfrutar plenamente de mis hijos, mis nietos y (en la foto) mi bisnieta Aspyn. Mientras tanto me llegan fotos desde Bolivia de los niños refrescándose en una piscina...!

Pero también hay similitudes entre ambos mundos: adolescentes que se han perdido y, como muchos adultos, deambulan por las calles de la ciudad sin una dirección fija. Confundido, perdido y buscando. Me enfrenté a esto durante una mañana de estudio bíblico en un centro para "personas sin hogar". Se me permitió dar testimonio ante personas, algunas de las cuales estaban medio drogadas o borrachas. Otros están despiertos,



pero todos hambrientos de un poco de esperanza y amor. Se me permitió animarlos con las palabras de verdad y amor de Dios. Qué bendecida me sentí cuando todos estaban sentados al final y había esperanza en sus ojos. Me agradecieron, tartamudeando o con un abrazo. ¡Qué recompensa!



El mes pasado hubo otra “recompensa” para mí. Uno de los ex hijos me llamó: Tía, ¿puedo visitarte? ¡Naturalmente! El domingo llegó Lizzie con sus dos hijos y un poco más tarde Heydi también estaba en la puerta con su hijo. ¡Cómo lo disfrutamos! Las niñas hicieron empanadas, los niños salieron a jugar afuera y luego disfrutamos de una rica comida. Para mí fue realmente una celebración. Es maravilloso ver el desarrollo. Especialmente Lizzie, que había visto morir a sus padres y a su hermana en un accidente automovilístico. Cuando vino a nosotros estaba en total shock, gateando por el suelo (tenía ocho años en ese momento), no recordaba su nombre, etc. Y ahora ves a una joven alegre parada allí, firme sobre sus pies, y ella también tiene una tarea en la iglesia. Es increíble lo que el amor de Jesús puede hacer.

Otra historia es la de Micaela. Ella vive en el hogar de niños con su hermano desde hace unos dos años. Su madre está en prisión. Al principio, Micaela caminaba bastante perdida y a menudo se retiraba a su mundo de sueños. Mientras tanto, ella ha cambiado bastante. Se ha vuelto muy sociable, se ha hecho amiga de las otras niñas y en el colegio muestra claramente su lado artístico. Recientemente hubo una exposición de los diversos logros de los estudiantes, y ella es realmente una persona destacada.

El siguiente evento fue menos agradable. A mitad de la noche recibí una llamada: ¡Hermana! (hermana) ¡Fuego en la parte trasera de la Misión! Las llamas ardieron a gran altura en el montón de abono de diez por diez metros. Y eso estaba muy cerca de mi casa. Corrí hacia los chicos mayores. “¡Fuego ahí! ¡Sabes qué hacer! Luego a la casa de José Miguel, el director, quien inmediatamente llamó a los bomberos. Mientras tanto, intentamos apagar el fuego nosotros mismos con mangueras de jardín, cubos y baños de agua. Los niños corrían incansablemente de un lado a otro con cubos de agua. José Miguel y algunos otros niños manejaron las mangueras del jardín hasta que llegaron los bomberos. Al cabo de unas horas todo estaba bajo control. Qué agradecidos estábamos de que el fuego no hubiera podido extenderse más. Se decidió que la pila de abono debería ser considerablemente más pequeña y también debería mantenerse húmeda durante los períodos secos. Porque preferiríamos que este tipo de situaciones no se repitan.



Del tablero:

Buscamos personas que quieran comprometerse a organizar una campaña de recaudación para Misión Timoteo. No tiene por qué ser muy grande, sólo mira lo que puedes hacer en tu zona. ¿Organizando una merienda inglesa o una cena? ¿Tener una feria de invierno? Puede leer más sobre esto en otra parte de este boletín. Siempre puedes contactarnos para intercambiar ideas, simplemente nos gusta eso. Nuestros datos de contacto se pueden encontrar en el colofón.

Afortunadamente, después hubo una agradable sorpresa. Un grupo de profesionales encabezados por un pastor vino a entregar una carga de tomates y además pasar una tarde de tiempo educativo con los niños. Siempre estamos muy agradecidos por sorpresas como esta. A eso lo llamamos un guiño del Señor.



Una visita más larga e inesperada llegó en la forma de un compañero misionero Egberdien. Ella se iba de permiso a los Países Bajos y se quedaría conmigo durante los últimos días. Antes, unos días con conocidos en Cochabamba. El último día allí se rompió el pie o la parte inferior de la pierna. Luego fue operada, pero aún no pudo viajar a los Países Bajos. Sin embargo, pudieron subirla a un avión para Santa Cruz y la recogí con dos chicos. Llegó en silla de ruedas con muletas. La instalamos en la casa de huéspedes

al lado de mi casa y estuvo allí cinco semanas. La cuidé lo mejor que pude. En la segunda semana de octubre se había recuperado lo suficiente como para poder viajar a los Países Bajos.

Durante todo el mes de noviembre, Santa Cruz sufrió mucho por el humo que invadió la ciudad. ¿Que esta pasando? Hubo decenas de incendios en todo el departamento que no pudieron ser controlados. Se han quemado cientos de miles de hectáreas. También fue un éxito en algunos otros departamentos. El gobierno hizo muy poco al respecto, lo que por supuesto no benefició al país. Sólo en la etapa final se solicitó ayuda a otros países. Fue un desastre, especialmente porque las temperaturas superaron los 40 grados. Mucha gente tuvo problemas respiratorios, se perdieron cultivos enteros y áreas forestales esenciales. Sin duda, esto tendrá importantes consecuencias para el futuro y para el clima de la región.



Finalmente, un mensaje bastante importante. Si todo va bien, estaré en Holanda del 1 de mayo al 30 de junio de 2024. Estoy disponible para conferencias y reuniones y, por supuesto, también conoceré a algunas de mis hijas y nietos (que ya no son tan pequeños). Pero sobre eso la próxima vez. Felices fiestas a todos, disfruten todo lo que Dios les ha dado a ustedes y a todos sus seres queridos. Porque este tiempo es un tiempo de encuentro, de visita y de invitación.

Saludos cordiales, ricas bendiciones de Dios y... nos vemos el año que viene.

Therese

Feria de Invierno

El 25 de noviembre se organizó en Middelburg una Feria de Invierno, cuyos beneficios se destinaron a Misión Timoteo. Había antigüedades a la venta, tarjetas, jarrones pintados, libros, café y pasteles. La Feria duró desde las 13.00 hasta las 17.00 horas, y durante toda la tarde la gente acudió a echar un vistazo y tomar una buena copa. Fue una tarde llena de encuentros divertidos. También hubo un sorteo que resultó ser una buena idea, porque en total esta tarde se recaudaron alrededor de 1.400 euros para la Misión. Una buena cantidad y muy bienvenida en el costoso mes de diciembre, en el que todos los empleados siempre deben recibir el doble de salario.



en la caja y por supuesto estaba muy contento con esto procedel!



Colofón

Therèse Altena
Casilla 3110, Santa Cruz, Bolivia
teléfono: (+591) 67709556
altena@misiontimoteo.nl
Fundación de Acción Social
(Bolivia)
teléfono / fax: (+591.) 335.980.16

Fundación Misión Timoteo
Holanda
Cámara de Comercio de La Haya
28083230, estado ANBI Número
de identificación fiscal:
8155.52.178
Dirección postal: Lange Blokweg
26 4301 NZ Zierikzee
info@misiontimoteo.nl internet:
www.misiontimoteo.nl

Presidenta: Marja Bakker Lange
Blokweg 26, 4301 NZ Zierikzee
teléfono: 06-204 240 33
info@misiontimoteo.nl

Tesorero: Ria Vergouwe
Statenhove 4, 4336 CB
Middelburg
teléfono: 0118614883
penningmeester@misiontimoteo.nl

Plan de patrocinio de la unidad:
Wuilly y Rafaela Celis Roza
teléfono: 06-41003034
rafaelaschut@hotmail.com

Boletín: Irma Waleson Laurens
Stommesweg 30, 4335 AZ
Middelburg
teléfono: 06 30212360
nieuwsbrief@misiontimoteo.nl

Webmaster: Frans Spoor
webmaster@misiontimoteo.nl
Donaciones Hogar infantil
Timoteo NL 97 RABO
0351184384 NL 34 INGB 0000
229783

Donaciones para Therèse :
NL96RABO 0351185178
t.n.v. T.Z.E.I. Altena-van Amstel